

BAB II

PELAKSANAAN KEGIATAN

2.1 Tahap Persiapan

Pada dasarnya mata kuliah KKN merupakan mata kuliah yang mengedapankan proses aktualisasi yang baik. oleh karena itu pelaksanaan aktivitas dalam hal ini menjadi sorotan penting, serta merupakan sebuah tanggung jawab yang besar bagi mahasiswa KKN dalam pelaksanaannya. Berhasil atau tidaknya program kerja yang telah dibuat dapat ditelaah dari persiapan serta pelaksanaan dilapangan

Syarat-syarat pendaftaran untuk mengikuti PKPM berupa dengan melampirkan transkrip dan kartu rencana studi yang sudah di validasi dan ditanda tangani dosen pembimbing dan BAAK.

Lampiran atau file akademik yang menunjukkan bahwa mahasiswa yang akan mendaftar sudah menempuh minimal 100 SKS dan lulus matakuliah Metode Penelitian Dan Penulisan Ilmiah (METOPEL) juga matakuliah Bahasa Indonesia kemudian sebelum mengikuti PKPM diwajibkan membayar uang tunai sejumlah Rp. 1.000.000,-.

Uang ini nantinya akan digunakan untuk membuat kaos dan name tag yang menunjukkan bahwa mahasiswa PKPM berasal dari Institut Informatika dan Bisnis Darmajaya (IIB DARMAJAYA).

Selain untuk kaos uang ini juga digunakan untuk Biaya transportasi menuju lokasi PKPM dan keperluan pembekalan PKPM yang dilaksanakan selama 1 hari pada tanggal 21 Juli dan pelatihan pada peserta PKPM pada tanggal 26 Juli.

Pemberian pembekalan ini bertujuan untuk mempersiapkan para peserta PKPM dalam menghadapi segala sesuatu yang akan dihadapi di lapangan atau lingkungan tempat PKPM Mahasiswa itu.

Pada saat Pembekalan, mahasiswa diberikan materi umum yang bersifat teori. Teori-teori tersebut berisikan mengenai hal-hal apa saja yang akan dan harus dilakukan dalam melakukan studi lapangan dan segala etika atau cara bertindak yang baik dan benar agar tidak terjadi hal yang tidak diinginkan karena sempat ada berita viral Mahasiswa KKN yang di usir warga karena hal yang tidak berkenan di masyarakat. Hal ini diharapkan dapat menjadi bekal dalam melaksanakan PKPM atau tugas di lapangan agar segala aktifitas PKPM berjalan dengan lancar.

a. Pembekalan dari kampus

Persiapan untuk pelaksanaan kegiatan PKPM beberapa Dosen dan Panitia Pelaksana PKPM melakukan observasi ke daerah setempat agar memahami struktur budaya dan memahami kebutuhan yang ada di wilayah Kabupaten Pesawaran, Desa Cilimus.

b. Survey Mandiri

Setelah adanya tahap pembekalan dari Kampus, seluruh mahasiswa PKPM dikelompokkan menjadi beberapa kelompok dengan setiap kelompoknya masing-masing 7 sampai 8 orang dari berbagai jurusan dan program studi yang berbeda. Setelah kelompok terbentuk, barulah dari masing-masing perwakilan kelompok untuk survey mandiri, terjun ke lapangan guna mengetahui lebih jelas dan detail mengenai keadaan di lokasi PKPM, agar nantinya mahasiswa PKPM dapat menentukan permasalahan dan menyusun rencana program kerja sebelum pemberangkatan resmi dari Institut. Survei mandiri kelompok ke Desa Cilimus, Kabupaten Pesawaran dilaksanakan pada tanggal 27-30 Juli 2023 dengan perwakilan anggota kelompok yang melaksanakan survey di lokasi PKPM.

2.2 Tahap Pelaksanaan

Pada dasarnya mata kuliah KKN merupakan mata kuliah yang mengedapankan proses aktualisasi yang baik. oleh karena itu pelaksanaan aktivitas dalam hal ini menjadi sorotan penting, serta merupakan sebuah tanggung jawab yang besar bagi mahasiswa KKN dalam pelaksanaannya Berhasil atau tidaknya program kerja yang telah dibuat dapat ditelaah dari persiapan serta pelaksanaan dilapangan

2.3 Waktu Kegiatan

Tabel 2.3 Waktu kegiatan PKPM

No.	Tanggal	Kegiatan
1	21 Juli 2023	- Pembekalan PKPM.
2	25-26 Juli 2023	- Pelatihan PKPM.
3	2 Agustus 2023	- Pelepasan Mahasiswa PKPM. - Bersih-bersih penginapan dan memasang banner PKPM.
4	3 Agustus 2023	- Survey ketempat pelaku usaha untuk edukasi terhadap NIB - Mengikuti yasinan bersama warga Desa Cilimus
5	4 Agustus 2023	- Menghadiri acara pelantikan RT Dusun 01-04 Desa Cilimus - Musyawarah bersama Mahasiswa KKN UIN RIL membahas tentang kemeriahan HUT RI
6	5 Agustus 2023	- Mengunjungi tempat UMKM Dusun 04 Desa Cilimus untuk edukasi tentang pemasaran secara online melalui <i>Market Place</i>
7	6 Agustus 2023	- Mengikuti kerja bakti bersama warga Desa Cilimus - Menghadiri acara pengajian - Mengikuti senam sore bersama ibu-ibu PKK Desa Cilimus
8	7 Agustus 2023	- Berkunjung dan mengikuti kegiatan belajar mengajar di SDN 10 Teluk Pandan - Edukasi tentang pemanfaatan Website desa untuk pemasaran produk UMKM
9	8 Agustus 2023	- Mengadakan bimbingan belajar kepada murid SDN 10 Teluk Pandan - Melakukan foto produk UMKM untuk diinput di website desa
10	9 Agustus 2023	- Sosialisasi Gerakan Penyuluhan Anti Stunting di dusun 04 Desa Cilimus - Musyawarah bersama pemuda dusun 02 Desa Cilimus membahas tentang acara HUT RI
11	10 Agustus 2023	- Mengajar tentang dasar Microsoft Word di SMK/MI Sunan Muria - Mengikuti yasinan bersama warga desa Cilimus
No.	Tanggal	Kegiatan

12.	11 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - <i>Technical meeting</i> untuk perlombaan HUT RI - Belajar bersama pelaku usaha Banana Roll - Menjelaskan manfaat produk yang dipasarkan secara online
13.	12 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Gotong royong bersama warga desa Cilimus - Kerja bakti memasang bendera dan banner dilapangan sepak bola - Dekorasi bersama warga Dusun 02 Cilimus untuk menyambut HUT RI
14.	13 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Kerja bakti merapihkan pohon pinang untuk acara 17 Agustus - Acara pembagian bagan lomba sepak bola daster
15.	14 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Membantu pelaksanaan perlombaan di SDN 10 Teluk Pandan - Ikut serta dalam kegiatan CEGATI (Gerakan Cegah Stunting) - Menjadi panitia dan peserta perlombaan sepak bola daster
16.	15 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Membantu pelaksanaan perlombaan di SDN 10 Teluk Pandan - Gotong Royong memasang pohon pinang untuk lomba 17 agustus di RT 02 Cilimus - Menjadi panitia dan peserta perlombaan sepak bola daster - Melaksanakan Bimbingan Belajar kepada anak anak warga Desa Cilimus.
17.	16 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Kerja sama bersama warga Desa Cilimus untuk memasang tenda untuk perlombaan 17 Agustus - Berpartisipasi dalam lomba 17 Agustus - Kunjungan dan <i>sharing</i> bersama mahasiswa KKN Siger Berjaya
18.	17 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Upacara 17 Agustus didesa Hanura - Menjadi panitia dalam melaksanakan lomba 17 Agustus di Dusun Cilimus dan Dusun Kampung Baru
19.	18 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Kunjungan DPL ke posko PKPM Dramajaya kelompok 04 Desa Cilimus - Berpartisipasi dalam acara pembagian hadiah kepada para peserta pemenang lomba 17 Agustus di RT 02 Dusun Cilimus
20.	19 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Sosialisasi penggunaan login Layanan Mandiri Website Desa Cilimus - Penyerahan banner, stiker, buku layanan mandiri serta buku kas pada pelaku UMKM

NO.	Tanggal	Kegiatan
21.	20 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Sosialisasi penggunaan login Layanan Mandiri Website Desa Cilimus - Menjelaskan manfaat label pada kemasan - Sosialisasi laporan keuangan UMKM agar lebih terinci - Penyerahan banner, stiker, buku layanan mandiri serta buku kas pada pelaku UMKM
22.	21 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Kegiatan belajar mengajar di SDN 10 Teluk Pandan - Sosialisasi penggunaan login Layanan Mandiri Website Desa Cilimus - Menjelaskan manfaat label pada kemasan - Sosialisasi laporan keuangan UMKM agar lebih terinci - Penyerahan banner, stiker, buku layanan mandiri serta buku kas pada pelaku UMKM - Acara pembagian hadiah perlombaan 17 Agustus di RT 01 Desa Cilimus
23.	22 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Kegiatan belajar mengajar di SDN 10 Teluk Pandan - Sosialisasi penggunaan login Layanan Mandiri Website Desa Cilimus - Menjelaskan manfaat label pada kemasan - Sosialisasi laporan keuangan UMKM agar lebih terinci - Mengadakan bimbingan belajar kepada anak-anak warga Desa Cilimus - Penyerahan banner, stiker, buku layanan mandiri serta buku kas pada pelaku UMKM
24.	23 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Penginputan data penduduk kedalam Website resmi Desa Cilimus
25.	24 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Penginputan data penduduk kedalam Website resmi Desa Cilimus - Mengajar tentang dasar Microsoft Word di SMK/MI Sunan Muria
26.	25 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Penginputan data penduduk kedalam Website resmi Desa Cilimus
27.	26 Agustus 2023	<ul style="list-style-type: none"> - Istirahat (tidak ada kegiatan)
No.	Tanggal	Kegiatan

28.	27 Agustus 2023	- Mengikuti acara latihan bersama TTKDH se-kecamatan Teluk Pandan di Desa Cilimus
29.	28 Agustus 2023	- Persiapan acara perpisahan mahasiswa PKPM Darmajaya kelompok 4
30.	29 Agustus 2023	- Acara perpisahan Mahasiswa PKPM Darmajaya kelompok 4 - Penyerahan Cinderamata kepada pihak Desa, SMK I SUNAN MURIA dan SDN 10 Teluk Pandan - Pembagian buku layanan mandiri ke masyarakat Desa Cilimus
31.	30 Agustus 2023	- Persiapan untuk penjemputan Mahasiswa PKPM Darmajaya
32.	31 Agustus 2023	- Presentasi Mahasiswa PKPM Darmajaya akhir di Kecamatan Teluk Pandan - Penjemputan dan Pelepasan Mahasiswa PKPM Darmajaya Di Kantor Kecamatan Teluk Pandan

2.4 Hasil Kegiatan dan Dokumentasi

Edukasi tentang pemasaran secara online melalui *Market Place*

Marketplace menjadi platform yang sangat penting bagi Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Indonesia. Marketplace membantu UMKM untuk meningkatkan penjualan, meningkatkan visibilitas merek, dan mencapai pasar yang lebih luas. Oleh karena itu kami melakukan edukasi tentang pemasaran secara online melalui market place agar UMKM di Desa Cilimus dapat memperluas jangkauan pasar. Fathimah, (2019) dalam penelitiannya menyatakan bahwa dalam dunia bisnis ini peranan internet telah dirasakan semakin penting dan berarti, karena melalui internet pula para pelaku bisnis dapat melakukan transaksi bisnisnya secara online

Sosialisasi Laporan Keuangan Pada UMKM

Sosialisasi keuangan ini dilakukan karena ditemukan pengelolaan keuangan masih belum tersusun rapih antara uang usaha dan uang pribadi sehingga dibutuhkan pendampingan dan sosialisasi menggunakan buku kas yang mudah untuk diterapkan. Kami memberikan Buku Kas pada pelaku UMKM Desa Cilimus yang dapat mendukung pencatatan keuangan UMKM di Desa Cilimus. Pencatatan keuangan usaha yang dikelola secara tepat dan sistematis akan mempermudah pemilik usaha untuk mengkaji posisi keuangan usaha, hasil usaha dan informasi-informasi lain yang dibutuhkan oleh pihak eksternal untuk menilai kondisi dan potensi usaha (Kesuma et al., 2020). Hal tersebut sesuai dengan pendapat (Januariyansah et al., 2021) bahwa kemampuan pengelolaan pembukuan usaha perlu dimiliki kelompok usaha tertentu.

Pembuatan Buku Layanan Mandiri Untuk Masyarakat Desa Cilimus

Manfaat Buku Layanan Mandiri yang ditujukan untuk masyarakat Desa Cilimus ini adalah agar masyarakat di Desa Cilimus dapat menggunakan website Desa Cilimus tersebut sesuai dengan kebutuhannya. Salah satu kegunaan website Desa Cilimus ini adalah masyarakat Desa Cilimus dapat mengirim pesan langsung yang akan dilihat oleh Aparatur Desa dan akan mendapatkan balasan langsung pula oleh Aparatur Desa. Didalam buku layanan mandiri terdapat pengertian website, tujuan website dan manfaat website. Pada buku ini terdapat petunjuk bagaimana cara penggunaan website, mulai dari cara masuk sampai dengan cara mengirim pesan.

Petunjuk dalam buku ini dibuat berupa gambar beserta keterangannya sehingga masyarakat dapat dengan mudah mengikuti panduannya.

✚ Sosialisasi Manfaat Label atau Logo Pada Kemasan

Melalui label, produsen dapat memberi informasi, menawarkan, mempromosikan produknya sedemikian rupa agar memiliki daya tarik bagi konsumen. Sementara bagi konsumen, penting untuk memperhatikan, membaca, memahami informasi pada label yang tercantum pada kemasan agar produk yang kita beli sesuai dengan keinginan kita. Pada pelaksanaan PKPM ini kelompok saya membuat logo, sticker dan banner kepada pelaku UMKM yang ada di Desa Cilimus yang bertujuan untuk mempercantik kemasan agar lebih mudah dikenal oleh masyarakat luas. Tujuan pembuatan banner adalah sebagai tanda bahwa lokasi tersebut merupakan rumah produksi UMKM. Dan juga memudahkan konsumen yang ingin mencari atau mendatangi lokasi UMKM tersebut.



Gambar 2.4.4 Penyerahan Sticker dan Banner kepada pelaku UMKM Desa Cilimus

✚ Kegiatan Bimbingan Belajar Bersama Anak-Anak Desa Cilimus di Posko

Kegiatan bimbingan belajar bersama anak-anak warga Desa cilimus diadakan setiap seminggu sekali pada hari Selasa. Anak-anak sangat antusias mengikuti program bimbingan belajar yang kami laksanakan. Belajar bersama ini kami isi dengan materi dasar pengenalan Microsoft Word pada anak-anak. Bimbingan belajar dilakukan di posko kami juga guna mengisi kekosongan waktu kami dan diisi dengan pengalaman baru mengajar serta menambah ilmu pengetahuan baru pula untuk anak-anak warga Desa Cilimus tentang dasar Microsoft Word.



Gambar 2.4.5 Proses Pelaksanaan Bimbingan Belajar Anak-Anak Warga Desa Cilimus

✚ Pendampingan Kegiatan Belajar Mengajar di SDN 10 Teluk Pandan dan SMK I Sunan Muria

Pendampingan Kegiatan Belajar Mengajar yang dilakukan oleh kami membuat para siswa/i lebih bersemangat dalam belajar. Kegiatan pembelajaran dilakukan secara lebih luwes dan terbuka, sehingga para siswa/i dapat bercerita dan bertanya mengenai apapun dengan kami tanpa adanya hambatan. Pendampingan proses kegiatan belajar mengajar di SDN 10 Teluk Pandan dilakukan setiap minggu 2 kali pada pukul 09.30 - 13.00 WIB. Selain itu, kami juga memberi materi dasar-dasar komputer di SMK I Sunan Muria yang disambut dan diikuti dengan sangat antusias oleh para siswa/i. Pengajaran dan pengenalan dasar-dasar komputer ini kami lakukan saat jam pelajaran, yakni setiap hari Kamis pukul 13.00 - 14.00 WIB.



Gambar 2.4.6 Pendampingan Kegiatan Belajar Mengajar di SDN 10 Teluk Pandan dan SMK I Sunan Muria Cilimus

✚ **Berpartisipasi Dalam Memeriahkan HUT RI di Desa Cilimus**

Kegiatan PKPM yang dilaksanakan pada periode 2 ini dilaksanakan pada tanggal 02 Agustus 2023 - 31 Agustus 2023. Sehingga kami dapat berpartisipasi dalam memeriahkan acara perlombaan 17 Agustus di Desa Cilimus. Warga Desa Cilimus sangat antusias dalam memeriahkan HUT RI. Perlombaan dalam rangka memeriahkan HUT RI di Desa Cilimus diadakan di setiap dusun yang ada di Desa Cilimus serta disekolah yang ada di Desa Cilimus. Salah satunya yaitu SDN 10 Teluk Pandan. Kelompok saya ikut membantu memeriahkan perlombaan di SDN 10 Teluk Pandan dan perlombaan di Dusun Cilimus RT 01 dan RT 02. Acara yang kami ikuti dalam rangka memeriahkan HUT RI di Desa Cilimus berlangsung dari tanggal 14 Agustus-21 Agustus. Rangkaian acara yang kami ikuti mulai dari pembukaan hingga pembagian hadiah perlombaan.



Gambar 2.4.7 Berpartisipasi Memeriahkan HUT RI di Desa Cilimus

2.5 Dampak kegiatan

Pelaksanaan berbagai macam kegiatan PKPM ini memiliki dampak yang baik untuk masyarakat Desa Cilimus dan UMKM yang ada di Desa Cilimus untuk berkembang lebih baik lagi.

- **Dampak Kegiatan PKPM Bagi Masyarakat Desa Cilimus**

Kegiatan PKPM ini telah mendapatkan izin dari Kepala Desa untuk menjalankan kegiatan PKPM di Desa Cilimus. Dengan adanya izin tersebut membuat kami menjalankan kegiatan ini dengan baik dan lancar dalam melakukan setiap kegiatan selama PKPM. Selain itu, setiap kegiatan yang kami laksanakan, seperti ikut serta dalam memeriahkan HUT RI di Desa Cilimus didukung dan diterima oleh masyarakat Desa Cilimus. Hal tersebut membuat masyarakat merasa sangat terbantu dengan adanya kegiatan pengabdian ini.

- **Dampak Kegiatan PKPM Bagi UMKM**

Kegiatan PKPM ini memiliki dampak tersendiri bagi UMKM. Dimana, kami mahasiswa PKPM memberikan beberapa perkembangan inovasi dan pembuatan legalitas usaha bagi UMKM. Perkembangan-perkembangan tersebut diantaranya yakni membuatkan NIB bagi UMKM yang sangat berguna bagi UMKM, agar UMKM ini terdaftar sebagai badan usaha resmi dimata hukum yang berlaku. Selain itu, kami juga membuatkan logo, banner dan sticker untuk meningkatkan penjualan, meningkatkan visibilitas merek, dan mencapai pasar yang lebih luas. Sehingga diharapkan penjualan dapat meningkat dan berkembang serta lebih dikenal oleh masyarakat luas. Oleh karena itu, kegiatan PKPM ini sangat berdampak dan berpengaruh pada UMKM Terutama UMKM Gula Aren Fadil, Rengginang Ayla, Cookies Bu Darsih, Mangga Smothies, Dapur Masak Tete Ani dan Bakso Racing.